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Arévalo ha estado siem
pre en primera línea cuan
do de lograr nuevas con
quistas o avances se ha 
tratado. Arévalo, ciudad 
histórica, ciudad que en
tre sus muros guarda pá
ginas de un brillante pa
sado, no ha dejado nunca 
de pensar en su futuro y 
buena muestra son estas 
tres fotografías que con 
claridad nos reflejan as
pectos bien diferentes de 
esta ciudad que respetan
do la belleza y el tipismo 
de sus rincones singulares 
—ahí está la castellana 
plaza de la villa, que con
serva íntegramente su sa
bor— da paso al progreso 
que también puede repre

sentarse en los otros dos 
grabados que nos ofrecen 
unas vistas de las nuevas 
avenidas, modernamente 
iluminadas y con edifica
ciones a tono con la ac
tualidad.
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Importantes proyectos para mej( 
de agua a la ciudad por valor de
Construcción de un Centro Sanitario Distrital; su importe:
de pesetas. Futura Casa de la Cultura y otras res

Una de las cosas que am
bientan y dan vida a la ciu
dad es la preocupación de 
sus vecinos por enterarse de 
la situación y proyectos, pro
blemas y ambiciones de sus 
dirigentes de la Corporación 
Municipal. Y, en muchas, 
muchísimas ocasiones, el co
mentario de la calle es cen
sura a la Alcaldía por igno
rar los motivos que causan, 
que impiden realizar el pro
yecto que sería ilusión y ale
gría para los vecinos.

Por ello hemos entrevista
do al alcalde de la ciudad 
don Félix Sobrino Legido, 
procurador en Cortes y dipu
tado provincial, que se hizo 
cargo de la Alcaldía en no
viembre de 1964 y que alter
na estos cargos con su pro
fesión de letrado de los Juz
gados de Arévalo, para que 
informe, a través de EL DIA
RIO DE AVILA, de todos los 
problemas pendientes y fu
turos que tiene planteados el 
Ayuntamiento ; p r o b lemas, 
muchos, de gran envergadu
ra. A nuestro requirimiento, 
el alcalde amablemente in
dica:

—Me alegra muchísimo que 
me solicites como correspon
sal de EL DIARIO DE AVILA 
información sobre la activi
dad municipal en el pasado 
año 1967 y proyectos inme
diatos para el actual de 1968.

Antes de contestar a tus 
preguntas —continúa— quie
ro mostrarte la gran preocu
pación que tiene el Ayunta
miento, en estos momentos, 
por la depreciación alarman
te de la resina y de la ma
dera, hasta el extremo de que 
la madera sacada a subasta 
en la campaña actual viene 
reiterad a m e n t e quedando 
desierta, situación induda
blemente sin precedente en 
esta ciudad. Ello y la situa
ción general, nos está obli
gando a frenar nuestras ló- 
gicçis aspiraciones y ansias de 
obras y mejoras limitándolas 
a las más necesarias.

Quiero agradecer en pri
mer lugar a los vecinos su 
comprensión ante esta situa
ción, aceptando dignamente 
la mayor presión fiscal del 
Municipio, y, al mismo tiem
po, congratularme por la 
aportación de la iniciativa 
privada al crecimiento y pro
greso de la ciudad, especial
mente por las modernas cons
trucciones y espléndidos blo
ques de viviendas que se es
tán levantando.

MEJORA DEL ABASTECI
MIENTO DE AGUA A LA

POBLACION

Nuestra primera pregunta 
llega: El suministro de agua 
a la población es muy defi
ciente, ¿qué medidas ha to
mado el Ayuntamiento?

—Como ya ha comunicado 

El alcalde de Arévalo, don Félix Sobrino Legido, con nues
tro corresponsal en aquella ciudad, don Gerardo Muñoz.

la Alcaldía al vecindario, la 
disminución de agua que vie
ne determinada por la menor 
presión, al aumentar tanto 
la población como las nece
sidades de consumo, se pre
tende resolver en la siguien
te manera: l.°—Instalando 
contadores en todas las aco
metidas, sin excepción, ha
biendo dado ya comienzo su 
instalación a través de una 
empresa que facilita su amor
tización y reparación. 2.°— 
Instalación de aparatos au
tomáticos en la captación de 
aguas para que los motores 
funcionen a la perfección con 
lo que se economiza perso
nal, energía eléctrica y gasto 
innecesario de agua. Obra 
realizada con perfecto fun
cionamiento. 3.°—Construc
ción de una presa junto a la 
nueva captación en el río 
Adaja para la retención de 
corrientes subálveas del mis
mo, que permita aprovechar
se la misma en el verano 
cuando baja el caudal. 4.°— 
Aumento de la red de distri
bución de agua a las zonas 
céntricas en donde se han 
quedado pequeñas e impide 
la presión suficiente del agua 
para que suba a pisos supe
riores. Obras éstas de la cons
trucción de la presa y levan
tamiento del pavimento que 
precisa un Proyecto de Pre
supuesto extraordinario, que 
se está terminando, que as
ciende a tres millones y me

dio de pesetas y será cubier
to con contribuciones espe
ciales y una operación de 
crédito que se está trami
tando.
CONSTRUCCION DE CIN

CUENTA VIVIENDAS

—Hace unos dos años se 
proyectaba la construcción de 

cincuenta viviendas, ¿porqué 
no se han construido aún?

—Estas viviendas están in
cluidas en el Plan de 1967, 
aunque se pensaba hace más 
tiempo. La ejecución es de 
cuenta de la Obra Sindical 
del Hogar. Estas cincuenta 
viviendas, cuya subasta espe
ramos, y deseamos vivamen
te, se anuncie en un plazo 
muy corto y se comience se
guidamente la construcción, 
se levantarán en la prolon
gación de la calle de los Des
calzos.

CONSTRUCCION DE UN
- CENTRO SANITARIO 

DISTRITAL
—También hace un año se 

hablaba de la construcción

El Mirador de San 
Ignacio, sobre el 
rio Adaja, recien
temente construi
do con ayuda de 
la Comisión de 
Servicios Técni
cos. Al fondo los 
dos depósitos de 

agua.

de este centro. ¿Me puedes 
decir algo al respecto?

—Por la Dirección Gene
ral de Sanidad se ha solici
tado terreno y el Ayunta
miento lo ha cedido ya en la 
avenida de Emilio Romero, 
para la construcción de di
cho centro por valor aproxi
mado a los quince millones 
de pesetas, esperando tam
bién que en este año de 1968 
se lleve a cabo este proyecto. 
El 15 de enero —continúa el 
alcalde— en Avila, firmé es
critura cediendo en nombre 
del Ayuntamiento el terreno 
preciso para la construcción 
de este centro por conside
rarle de gran importancia 
para Arévalo y su comarca.

COLEGIO MENOR PARA EL 
INSTITUTO TECNICO

Sobre este particular el se
ñor Sobrino informa:

—El ayuntamiento, colabo
rando con la Asociación de 
Padres de Alumnos del Insti
tuto Técnico de Enseñanza 
Media, ha conseguido para 
éste la construcción en esta 
ciudad, de un' Colegio Menor 
recientemente reconocido por 
Decreto del Ministerio de 
Educación y Ciencia que es
tá muy avanzada y su im
porte alcanzará una cifra 
aproximada a los seis millo
nes de pesetas.

REPARACION DEL CENTRO
DE HIGIENE RURAL

Por reciente adjudicación de 
la Dirección General de Sani
dad, se va a proceder inmedia
tamente a la reparación del 
Centro de Higiene Rural de 
esta ciudad para dejarle en 
perfectas condiciones de 
prestar los servicios .sanita
rios a que está destinado. Es

-Te pu^, 

que el Ay 
P^^®^° brazos con los Pra^

ta reparación importará cua
trocientas mil pesetas.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

—¿Qué hay respecto a la 
Biblioteca Municipal?

—El Ayuntamiento hacon- 
seguido de la Dirección Ge
neral de Bibliotecas la adju
dicación de obras para la 
misma por importe superior 
a las doscientas mil pesetas. 
Obras que se están llevando 
a cabo actualmente en la 
planta baja del edificio pro
piedad del Ayuntamiento que 
fue Instituto de Enseñanza 
Media. El deseo y la ambi
ción del ./^untamiento es 
adaptarle y reformarle para 
que todo su edificio sea la 
Casa de la Cultura.

CONSTRUCCION DE UN 
HOTEL

A pesar del tiempo trans
currido, aún no se ha co
menzado la construcción del 
nuevo hotel. Sobre este par
ticular dice el alcalde:

—El Ayuntamiento ha ad
judicado los terrenos señala
dos para la construcción de 
un hotel de categoría prime
ra B). que estará situado 
junto a la carretera general 
Madrid-La Coruña, esperan
do que la entidad adjudica- 
taria cumpla el compromiso 
contraído para su construc
ción dentro del plazo que le 
otorgó el Ayuntamiento.

MERCADO PERMANENTE 
DE GANADOS

—El Ayuntamiento está 
construyendo un mercado 
permanente de ganados que, 
por su importancia económi
ca, ha obligado a realizarle 
en dos o tres fases, conforme 
exijan las necesidades o dis
tribuciones de ayudas de Ser-

vicios Técnis í 
obra se está : 
este sistema < 
está terminai i 
fase de cera F 
barcaderos.
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—El verano 
taba instalad! 
en las dosp; 
pales que ]m 
interiores y íi 
lumpios instil 
fan tiles, ha ! 
evidente meio: 
Lalaciones ; lo : 
cho de que, : 
pasa, la afta r 
es mayor y so 
vorable a la 
Corporación,

plaza;

—¿No qui® 
da de la K^“ 
alcalde se so:

—No te huí 
si no me W 
concreta. Y » 
porque el Ay 
puede conip:- 
constnicción. 
adelantándoü 
dades, tuvo,: 
de siglo, suf 
le pareció bíc 
truída paraca 
brica y te i® 
dota para í 
que Arévalo,' 
Plaza de Tors 
para el Ay® 
una inversión 
necesita de o-
sas.

_Entonces 
miento no.-

—Esto ao 
—^perdona 1* 
que el Ayaa'^ 
buscando au 
permita esta 
quebranto a b 
cas municiPj 
necesitadas, • 
cuando la 
se decida a 
—aunque co 
laboracion o 
to- se constf 
una plaza

DEPO^'^® ^

red

la ay“ 
orad fútbol paj^ e 

Ayudamos»

Liciones, 
de deportes

MCD 2022-L5



el abastecimiento
500.000 pesetas
00.000
Clones

I era 
■ m-

es- 
cio 
ici-

to
ma

he-
Que 
lico

e la

la-
■0

ia
HD

üi

la

an 
te 
'Úí 
!óa 
eo.

Entrevista con el alcalde de
Arévalo, D. Félix Sobrino Legido

deportiva e instalaciones. Ha
ce pocos días recibí la visita- 
del delegado comarcal de De
portes con quince muchachos 
que me pedían ayuda y apoyo 
para sus inquietudes y pro
blemas y ayuda económica 
para la adquisición de mate
rial deportivo. Peticiones que 
pasé al concejal de Cultura y 
Deportes para su estudio. 
Desde luego serán ayudados.

De su ilusión y entusiasmo 
por la cultura te diré que me 
pidieron les facilitara, mate
rial como maderas, pinturas, 
etcétera, para pintar, arre
glar y decorar ellos mismos 
el local del Hogar de Juven
tudes.

APARCAMIENTO DE
AUTOBUSES AUTO-RES

Este aparcamiento ha sus
citado en la ciudad muchos
comentarios y 
contradictorios, 
preguntamos al 
no quien dice :

la mayoría
Sobre ello 

señor Sobrí-

—Me alegra me hagas esta 
pregunta para dar la debida 
información. Esta concesión 
a AUTO-RES fue estudiada 
por dos Corporaciones. Ha 
habido muchos comentarios, 
como tú dices: por algunos 
se decia que el Ayuntamiento

había cedido gratuitamente 
el dominio sobre este espacio, 
como si esto legalmente fue
se posible, y otros dijeron que 
este espacio quedaba ya de
finitivamente reservado a la 
Entidad concesionaria.

—Los arevalenses —digo al 
alcalde— están intrigados so
bre este particular. Se han 
hecho muchos comentarios 
de sfavorables al Ayunta- 
miento. Te ruego seas más 
explícito.

—De acuerdo. En primer 
lugar, con este aparcamiento 
se ha conseguido adecentar 
un rincón de una plaza im
portante de la ciudad que es
taba abandonado, dedicado 
únicamente a aparcamiento 
de motos; que los autobuses 
de Auto-Res no aparquen en. 
la carretera con peligro evi
dente para la circulación ; 
que este rincón sirva muy 
eficazmente al aparcamiento 
de turismos gratuitamente ; 
que los servicios subterráneos 
a punto de clausurarse por 
sus pésimas condiciones de 
salubridad, hayan sido re
construidos totalmente, que
dando nuevos.

—¿Cuánto ha significado 
esto a las arcas municipales?

—Ni una peseta. El Ayun
tamiento ha otorgado conce-

sión de aparcar consciente de 
que ello significa un mejora
miento para la ciudad, para 
el orden en la plaza y para 
■servicio de los viajeros; au
torización concedida por diez 
años únicamente, jamás en 
propiedad. Para el próximo 
verano, quedará este rincón 
del centro de la ciudad estu
pendo, y mejor cuando se ha
gan las plantaciones o jardi- 
niilos, dando a este lugar un 
aspecto atrayente y agrada
ble.

Damos por finalizada la 
entrevista y solicitamos de 
don Félix Sobrino nos indi
que si tiene alguna cosa más 
que manifestar:

—^Tenemos bastantes pro
yectos en estudio que sería 
arriesgado e inoportuno tra
tar ahora. Por consiguiente 
quiero terminar manifestan
do en nombre de Arévalo y 
en el mío propio el agradeci
miento sincero al excelentísi
mo señor gobernador civil, 
distintos delegados provin
ciales de Ministerio y del 
ilustre arevalense, consejero 
nacional del Movimiento, 
EnRlio Romero, que viven 
nuestros problemas y siem
pre están dispuestos a ayu
damos.

Gerardo Muñoz.

ti Arévalo Club de fútbol,
{«BAJADOR DEPORIIVO Di JA CIUDAD

El Arevalo C. su' presidenteF. con

las tardes, después de sus

G. M.

irles preparando paulatina- 
el primer equipo de nuestra

grupo de jóvenes muchachos para 
mente y que surjan jugadores para 
ciudad.

Tienen entrenamiento diario por 
horas de trabajo, estando vigilados. . _ los jugadores por el doctor
don Francisco Mareé Mauri, vice-presidente del club.

, He aquí al equipo representativo de la ciudad arevalense acom
pañado de su presidente, Gerardo Muñoz García, ex-jugador del 
club. Presidente que dirige la directiva en la que forman: Fran
cisco Mareé Mauri, Deogracias Hernández, Fernando Gómez San
tiago, Nicolás del Río, Luis Jiménez que fue jugador, Victoriano 
Juanes, José Zapatel, Luis Martín Muñoz y Juan Pórtela.

Se formó, en su segunda época, el equipo; se federó y ahí 
está jugando y dando renombre a la ciudad arevalense al estar en 
categoría nacional.

Inició su actividad deportiva contando con la asociación de 
350 arevalenses, número que jamás alcanzó club local alguno. 
Preguntamos al presidente las aspiraciones del equipo:

—Nuestras aspiraciones en esta primera temporada es man
tenerse dignamente en la zona media y preparar con estos mis
mos jugadores que se van fogueando un equipo potente para 
la próxima temporada.

El presidente nos informa también que el equipo cuenta con 
veinticuatro jugadores, jóvenes arevalenses plenos de entusias
mo, pero novatos en este primer año, pero se espera que al año 
próximo queden en mejor lugar que el presente y contar con un

Preguntamos al presidente las ayudas recibidas:
—'En primer lugar la del Ayuntamiento. El alcaide, don Félix 

Sobrino, desde el primer momento nos prestó toda clase de ayu
da moral y económica y nos ha facilitado camisas, botas, redes, 
arreglo del campo y todo cuanto hemos necesitado, y quiero en 
nombre del club y de la directiva llegue al alcalde y Corporación 
municipal a través de EL DIARIO DE AVILA el agradecimiento 
más sincero por su ayuda al club para el fomento del deporte y 
del fútbol en la ciudad. Y también ayuda recibimos de la Fede
ración Castellana para nuestros desplazamientos oficiales.

Y quiero también —continúa el presidente del club— hacer un 
llamamiento a los socios que gracias a. ellos nos defendemos 
económicamente, para que nos acompañen en los desplazamien
tos.

El. AREVALO C. de F. es actualidad y da ambiente a la ciudad 
arevalense, y en este extraordinario es noticia.

RAFAGAS AREVALENSES
El 'comercio

No sé si el comercio de Arévalo pros
pera o no. Lo que sí puedo asegurar es que 
cada día, cada año que pasa, el comercio 
aumenta. El comercio moderniza sus ins
talaciones; se hacen nuevas instalaciones; 
se instalan auto-servicios; se reforman sus 
fachadas; se abren nuevos comercios. Esto 
es indicio de prosperidad; de mejor nivel 
de vida, como se dice ahora. Y esto es 
un tanto a favor de la ciudad arevalense 
en este aspecto, porque es de prosperidad, 
ya que desde hace muchísimos años, en 
esta ciudad no se ha cerrado ningún co
mercio.

La industria
Esta es la que se encuentra un poco más 

detenida en cuanto a nuevas instalaciones. 
Hay industrias de pastas para sopas, de

harinas, de ladrillos y demás productos de 
la construcción, de manufacturados de la
na, etc. etc.

Existe el proyecto de una instalación de 
un matadero industrial cárnico que bene
ficiaría considerablemente, no solo a Aré
valo, sino también a los ganaderos y agri
cultores de toda la zona de la Moraña.

La industria necesita espacio en Arévalo 
para nuevas instalaciones, y además de 
espacio precisa agua. Agua precisa para la 
instalación de industrias con muchos 
obreros. Pero todo esto llegará.

La agricultura
Es el ramo más importante de esta zona: 

la agricultura y la ganadería. No solamen
to ia Concentración Parcelaria de estos pue
blos, sino también la Ordenación Rural ya 
aprobada para Arévalo y su comarca, se
rá un beneficio considerable para toda es

ta zona afectada por la misma, ya que me
jorará en todos los ó.rdenes: en agricul
tura, en edificaciones y en urbanización.

La ganadería si llega a efecto ia instala
ción de un matadero industrial también 
beneficiará a esta comarca por el motivo 
de que, al evitar transporte, el costo del 
mismo se quedará para el ganadero.

pesetas. Pero es imprescindible y necesa
rio. De urgente necesidad.

Agua y luz
El problema del agua en Arévalo es 

grave. Las secciones de sus conducciones 

y redes de distribución han quedado cor
tas, tan cortas que no llega con regulari
dad al vecindario. Y este problema le ha 

enfrentado con valentía el Ayuntamiento, 
según dice el señor alcalde en sus decla
raciones, aunque ello signifique a la Cor
poración municipal, a sus arcas económi
cas, un desembolso de cuatro millones de

La luz, que no solo es la luz. Es también 
la cafetera, y la lavadora, el televisor y el 
calor negro. Son cosas que las necesidades 
de los hogares precisan y que ha aumen
tado de tal manera que ha superado en 
grado sumo las posibilidades de aumento 
de potencia. Y ello ha motivado un des
censo de voltaje en la energía. Y las em
presas suministradoras ante esta avalan
cha de superior consumo, va a emprender 
una reforma total en la ciudad instalando 
transformadores y transformando sus redes 
de distribución, con un presupuesto alre
dedor de los 10 millones de pesetas.

Todo ello, el agua y la luz, son signos 
significativos de que Arévalo va a más; de 
que el nivel de vida en esta ciudad au
menta; de que sus vecinos quieren y pi
den vivir mejor. Y ello obliga al Ayunta
miento y a las Empresas de energía eléc
trica a reforzar y aumentar sus instalacio
nes a costa de millones de pesetas.—G. M.

MCD 2022-L5



ACORRE
EN LA

flevociôn Mariana de Arevalo
H 11 H iimii iiiiriil if mn 
(■ Mm 1 11 'ira Ht 11! MMi!

l’or IRdLtx^i^clo Rui% Ay^tiCiair
Cronista oficial de Avila y Arévalo

Las más antiguas crónicas nos reve
lan la veneración extraordinaria en que 
siempre se ha tenido a la Virgen de 
las Angustias.

Ello no era óbice para la devoción 
a las restantes advocaciones, alguna 
como la de la Asunción, extendida por 
toda la comarca y con su imagen pre
sidiendo u ocupando lugar preferente 
en cuatro iglesias de la villa: Santa Ma
ría la Mayor, Santa María la Real, San 
Juan de los Reyes y Santa Isabel de 
las Montalvas, siendo su cofradía una 
de las más importantes por los desta
cados personajes de la villa que forma
ban en sus filas. Pero sin embargo, la 
preferencia la tenía la Virgen de las 
Angustias, como vamos a exponer.

En una antigua crónica que trata de 
las rogativas que se hicieron por el 
éxito de la Armada Invencible en pre
paración, que coincidieron con el ju
bileo plenísimo concedido a toda ta 
cristiandad por el Papa Sixto V, cons
ta el mandato de que se pusieran en 
novena las' imágenes más veneradas 
en cada localidad y su comarca. Aque
llas rogativas —dice tal crónica— 
resultaron solemnísimas en Arévalo, 

a;
AHORROS ¥ 
PRESTAmS 
D€ AVSLÂ
Pta lie Saola Ires, ¡2 

(Mercado Grande) |

sacándose en procesión por toda la 
ciudad a la Virgen de la Asunción, y 
posteriormente trasladándose en reco
rrido de ida y vuelta desde Villanueva 
del Aceral a Arévalo, a la Virgen del 
Royo, con inmenso acompañamiento de 
fieles de toda la comarca. .

Pero según dicha crónica, que figura 
intercalada en el libro I de bautizados 
de la iglesia de San Miguel de Arévalo, 
no se pusieron en novena ni la Vir
gen de la Asunción ni la del Royo; a 
estas se Ies hicieron procesiones en la 
forma esplendorosa que en la relación 
se describe con todo detalle, pero en 
novena, según consta en referido escri
to, solo se puso a la Virgen de las An
gustias, que se trasladó para ello des
de el convento de los Trinitarios, donde 
se veneraba, al de la Encarnación, cu
ya iglesia era de mayor capacidad y 
estaba bastante más cerca de la villa.

Es pública y notoria la devoción que 
durante su permanencia en Arévalo, 
tuvieron a la Virgen de las Angustias 
Iq reina Isabel de Portugal, viuda de 
Juan i de Castilla, y su hija Isabel la 
Católica, que llevó esta devoción a 
Granada.

Leamos lo que dicen los historiado
res. En la «Descripción de Arévalo» de 
Ossorio Altamirano —año 1641, Bi
blioteca Nacionad, sección de manus
critos—, al tratar del convento de la 
Trinidad de esta villa, se dice:

«Ylustra este convento y toda esta 
noble villa la imagen devotísima de

Ahorre... 
y vivirá mejor

Convento Cisterciense de l^s Monjas Bernardas, donde; 
se venera la Patrona de la Ciudad

Los arevalenses despiden a la itnagen en el día de su 
fiesta, después de la procesión

Nuestra Señora de las Angustias, que 
está colocada en una capilla en el cuer
po de la iglesia, que es el santuario y 
refugio pará las necesidades, el con
suelo para las aflicciones, el remedio 
para los trabajos y el todo bien para 
los vecinos de esta noble villa, que con 
grande devoción la veneran y sirven, 
adornando su santa capilla de copiosí
sima cera, lámparas y continuas ora
ciones que han obligado a su Santísimo 
Hijo a obrar en ella infinitos milagros, 
con que están adornadas las paredes de 
su santa capilla y que era materia bas
tante para un libro».

En la «Crónica de Arévalo» de au
tor anónimo —año 1700, Biblioteca Na
cional, sección de manuscritos—, al re
ferirse al convento de los Trinitarios, 
podemos leer:

«Verrera la milagrosa imagen de 
Nuestra Señora de las Angustias, única 
Patrona de Arévalo y su tierra; no se 
sabe quien la trajo ni en qué tiempo; 
tiene una vara de altura, el rostro llo
roso, ojos serenísimos de que caen tres 
lágrimas; la nariz águila imperial, y 
siete espadas que la atraviesan el co
razón de oro, y en el regazo la imagen 
de su Santísimo Hijo, ya difunto; de 
medio cuerpo arriba parece alabastro 
finísimo y su rostro algo trigueño; sus 
paños interiores eran hace pocos 
años, siendo camarera doña Josefa Nú
ñez y yo veedor de su cofradía, de paño 
finísimo azul y otros colores muy an

tiguos. Yo infiero que la hizo San Lu
cas Nicodemus como la vió ai pié de 
la Cruz y que sería traída de Antio
quia por Santiago o San Segundo o el 
divinó Hieriteo, pues en dicha ciudad 
se hicieron en aquella época esta clase 
de imágenes. Durante la pérdida de 
España es de suponer que estuviese en 
la Iglesia del Salvador, con la imagen 
del antiquísimo Cristo hasta que la fa
bricaron la capilla donde al presente 
está ornada con hermosas arañas, lám
paras de plata y precioso retablo, y 
donde se celebra so fiesta todos los 
años el 9 tie febrero, con grandísima 
solemnidad».

En diversos cuadernos de las cuen
tas de los Sexmos de Arévalo —entre 
los siglos XIV al XIX—=- figuran parti
das de gastos para las fiestas celebra
das en honor de la Patrona la Santísi
ma Virgen de las Angustias.

En documentos municipales referen
tes a rogativas celebradas para que 
cesara la sequía, en los años 1961, 
1724 y 1753, solo se mencionan como 
imágenes sacadas en procesión, a las 
de los Patronos de Arévalo, la Virgen 
de las Angustias y San Victorino, con
firiéndose el patronazgo a I santo 
mártir a fines del siglo "XVII. Por cierto 
que en el último de los citados años, Y 
para evitar las cuestiones de prelación 
que se suscitaban entre las cofradías 
que acompañaban a las rogativas, se 
señaló por el Corregidor el orden. de 
preferencia, adjudicándose el último 
lugar a la cofradía de las Angustias, en 
prueba de ser la más principal por pre
sidir la procesión su santa imagen.

También existen documentos muni
cipales sobre las diversas rogativas.ce
lebradas a principios del siglo XIX pa' 
ra pedir protección contra la peste que 
asoló a España, siendo presididas las 
procesiones por la imagen de la Vir
gen de las Angustias.

En la parte exterior del ábside de a 
iglesia del Salvador y hasta las revuel
tas del siglo XIX, se alumbró pública
mente un cuadro de esta imagen, qu® 
después se conservó dentro del temp ®- 
Y consta que había otros cuadros de 
las Angustias en las iglesias de Santa 
María la Real, San Juan y los Jesuítas, 
y capilla del Cristo de la Fe.

Todo esto demuestra de manera con
cluyente la preferencia de Arévalo P®’’ 
la Virgen de las Angustias, a la 9®® 
eligió por su Patrona y a la que sig® 
venerando con más celo cada día.

Reportaje gráfico ; 
de Sanz
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